

François Géry (guerre d'Indochine).
Ces réalisations ont été inaugurées le 3 décembre 2017, en présence notamment du secrétaire général de la Préfecture du Cantal.

Ce travail a été récompensé par la remise à Annie de la médaille de bronze du Souvenir Français, remise par Pierre Lheureux, délégué général, à la Toussaint 2025.



ADMR du Haut-Célé

Rejoignez l'ADMR

L'ADMR DU HAUT CELE RECRUTE

Aide à domicile H/F
CDD / CDI
Secteur : PUYCAPEL CASSANILOUZE SENEZERGUES

- ▶ Emploi de proximité
- ▶ Débutant accepté, accompagnement à la prise de poste
- ▶ Aide à la mobilité
- ▶ Kms déplacement, boucle méridienne et trajet indemnisés

POUR POSTULER :

ADMIR DU HAUT CELE
Place Jean de Bonnefon
15340 PUYCAPEL
04 71 49 69 94

admr.calvinet@admr15.org

ADMR
pour tous, toute la vie, partout

AUTRES INFOS de la commune

INVITATION

Le conseil municipal a le plaisir de vous inviter à la cérémonie des voeux qui aura lieu

Samedi 24 janvier 2026

A 14h30 à la salle des fêtes de Calvinet suivie d'un vin d'honneur

Cyber cantal
Le BUS du Conseil départemental

La Mairie de Puycapel et la Châtaigneraie Cantalienne vous proposent à

PUYCAPEL

LES LUNDIS

19 janvier 2026 - Calvinet
16 février 2026 - Mourjou
16 mars 2026 - Calvinet
20 avril 2026 - Mourjou

Calvinet : devant la mairie | Mourjou : devant la médiathèque

Accompagnement dans les démarches administratives
10h00 - 16h00

Atelier informatique
13h30 - 15h30
5 personnes par séance. Réservation au 04 71 46 59 81

Renseignez-vous !
Calvinet : 04 71 49 94 32
Mourjou : 04 71 49 96 37

cantal
MON DÉPARTEMENT

POINT VISIO
Sur rendez-vous

Châtaigneraie CANTALIENNE

Chaque jour à vos côtés

http://bus.cybercantal.fr

Feuille de châtaignier

Puycapel

N°110

janvier-février-mars 2026

Association du Pélou

Et voilà, l'année 2025 s'est achevée et c'est le temps des bilans.

Celui de la foire passée d'abord : un franc succès, notamment grâce à une météo particulièrement exceptionnelle, mais aussi grâce à une équipe toujours aussi dévouée et quelques nouveautés qui semblent avoir bien plu.

En effet, nous avons expérimenté pour cette édition le montage de 100% des chapiteaux par les bénévoles, car l'entreprise qui historiquement montait ceux autour de la salle des fêtes a arrêté (retraite, pas de repreneur), et ses concurrents sont hors budget pour nous. Du coup, on s'est retroussé les manches et on a monté 450m² de chapiteaux en plus que les années précédentes. Ho hisse ! Le défi a été relevé, mais on ne refuserait pas quelques paires de bras supplémentaires, aussi bien pour le montage, que le démontage le lundi.

Côté exposants, on en comptait 72 le jour J (contre 60 en 2024), avec l'apparition de nouvelles boissons (alcoolisées ou non) à base de châtaigne, comme la toute nouvelle limonade à la châtaigne, dévalisée pendant la foire.

Côté repas, le nouveau traiteur pour le traditionnel truffade/saucisse du dimanche midi a parfaitement géré l'affluence des gourmands (près de 1000 repas vendus), et près d'un tiers des visiteurs avaient répondu à notre invitation à venir avec leurs couverts, assiettes et verres pour bénéficier d'une ristourne. Il y a fort à parier que ce taux va augmenter dans le futur, c'est une bonne chose pour rendre la foire plus éco-responsable. Le repas de clôture a rassemblé 220 personnes autour d'un concert de Didier Malvezin, net et sans bavure.

Les randonnées ont également beaucoup plu, les parcours étaient moins difficiles que l'an dernier mais tout aussi spectaculaire, notamment la section entre Lacan et l'Hermite. 256 marcheurs le samedi, 205 le dimanche, ce qui a contraint Laetitia à refaire de la soupe en urgence vu l'affluence. L'intervention de Bruno PUECH à La Rouquette pour expliquer les restes druidiques présents sur place a été très appréciée, merci à Carole et lui pour l'accueil.

Toujours dans un souci de réduire les produits jetables, nous avons expérimenté un système de nettoyage des verres aux buvettes, qui s'est avéré prometteur. Et les nouvelles tireuses à bière ont généré bien moins de perte.

Cette année, nous avons également testé de compter les véhicules de visiteurs venant à la foire : on en a dénombré plus de 3000, avec une fréquentation plus importante que d'habitude pour les camping-caristes.

Au global, cette édition nous permet de générer un bénéfice et d'envisager l'édition 2026 sereinement.

Déjà, parce que le président de l'association, Marc Bissot a accepté de continuer pour une année supplémentaire, mais en annonçant qu'il ne pourra pas consacrer autant de temps que les années précédentes et qu'il faudra encore plus déléguer.

Les bonnes volontés sont les bienvenues pour rejoindre le Conseil d'Administration (qui se réunit tous les 2 mois environ) pour préparer la prochaine édition. Plus on est de fous, plus..... les bonnes idées fusent !

Parmi les projets déjà évoqués pour la prochaine édition :
-Redynamiser la place de l'église sur la journée du samedi
-Numéroter les allées des parkings pour que les gens s'y retrouvent mieux (certains se perdent) etc.

A bientôt pour de nouvelles informations sur la Foire 2026 (17 & 18 octobre).



Maison de la châtaigne

Foire de la châtaigne

Le week-end de la Foire s'est déroulé avec succès pour la Maison de la châtaigne. Le musée, la boutique et le coin café ont accueilli de nombreux visiteurs, et la vente de crêpes devant la boutique a rencontré un joli succès. Les bénévoles se sont relayés tout au long du week-end pour faire vivre le site. Merci à eux !

Ateliers techniques

Le samedi 25 octobre, a eu lieu l'atelier confiture. Les ap-

prentis cuisiniers ont appris à réaliser leur propre confiture de châtaigne, et chacun est reparti avec son pot maison ! Puis, le samedi 29 novembre, place au dernier atelier technique de l'année : la plantation. Les participants y ont découvert, pas à pas, les bons gestes pour planter un arbre dans les meilleures conditions.

Rédition du livre de Peter Graham

Le livre de Peter Graham, « Mourjou, traditions et recettes d'un village d'Auvergne », autrefois introuvable, a pu être réédité grâce au travail patient de bénévoles qui l'ont entièrement recopié. Cette nouvelle édition comporte également une postface inédite, dans laquelle on découvre notamment pourquoi la place de l'Église porte désormais le nom de place Peter Graham. Le livre est disponible dans la boutique de la Maison de la Châtaigne au prix de 15 €, au profit de l'association, qui a financé sa rédition.

Atelier transformation

Cette année, grâce à l'énergie et à l'engagement de nos bénévoles, la Maison de la Châtaigne a pu récolter 3 tonnes de châtaignes pour l'atelier de transformation. La farine a rencontré un beau succès en 2025, et nous sommes ravis d'annoncer que de nouveaux produits, confectionnés avec notre propre farine, verront le jour en 2026 !

La Maison de la châtaigne a fermé ses portes le 11 novembre. La boutique est ouverte sur demande. Les visites pour les groupes sont possibles sur réservation. Rendez-vous le 1er avril 2026 pour sa ré-ouverture !



Les aînés du Haut-Célé

Le Dimanche 16 novembre 2025 le Club des Aînés et Patriaque théâtre d'AURILLAC vous ont présenté la pièce de théâtre "Bichette" après-midi créative avec 75 participants suivi d'un délicieux goûter préparé par nos bénévoles.

Le Dimanche 07 décembre 2025: repas de Noël (notre photo) organisé par le Club à la salle des fêtes de MOURJOU.

110 adhérents étaient présents pour ce rendez-vous annuel. Les participants étaient ravis de cette rencontre festive et du bon repas suivi de danses traditionnelles, un grand mer-

ci à Christian Charmes pour ces magnifiques bouquets sans oublier Nathalie pour son aide précieuse.

Prochain rendez-vous le **mardi 13 janvier 2026 à 14h00** à la salle des fêtes de Mourjou pour l'après-midi "Galettes des Rois".



Comité des fêtes de Mourjou

Soirée cabaret avec Cancan Folies!



Du côté de la médiathèque

Joli succès pour l'atelier de Noël:

11 enfants sont venus participer à l'après-midi créatif proposé par Brigitte et Nathalie. Agés de 4 à 9 ans, chacun des petits bricoleurs est reparti avec sa réalisation. Cette année les enfants ont réalisé des décorations de fêtes à poser sur la table ! L'après-midi s'est clôturé par un goûter.



EXPOSITIONS A VENIR:

Exposition : jusqu'à fin janvier " INCIPIT "

Incipit est une exposition, une version augmentée du livre d'artistes "Incipit" de Jean-Claude Loubières, qui peut être

déployée dans l'espace en recto et verso. Elle contient 35 incipit de romans connus tamponnés sur des disques en papier recyclé fait maison. Les tampons ont été faits grâce à un graveur laser. Elle est complétée par les romans correspondants.

Retrouvez le titre d'un roman à partir de son incipit (sa première phrase) et lancez-vous dans sa lecture !

A venir en février - Exposition : "Il était une fois la véritable histoire des contes pour enfants"

Connaissez-vous l'histoire originale de Peter Pan, la Reine des neiges, Aladin, Alice au pays des merveilles, le Livre de la jungle, la Petite Sirène et Tarzan ? Saviez-vous qu'Aladin avait des vœux illimités ? Que Peter Pan est à l'origine une pièce de théâtre ? Que la Reine des neiges est la méchante de l'histoire ? Que Lewis Carroll bégayait ? Que Tarzan participa à la guerre ? Que Bagheera est née en captivité ? Que la Petite Sirène n'épousera pas le prince ? Cette exposition vous plongera au cœur de ces histoires merveilleuses qui ont berçé notre jeunesse grâce à de nombreuses illustrations, des extraits de texte et des éclaircissements. Chaque panneau associe harmonieusement textes et images pour faire redécouvrir aux visiteurs les grands classiques de la littérature de jeunesse.

Vivre en Châtaigneraie

Les activités se poursuivent :

- La danse tous les mercredis de 20 h 30 à 10 h 15, à la salle des activités de Cassaniouze.
- Les rando's du dimanche après-midi et du vendredi. Les dates et les lieux sont mentionnés et à voir sur le site de l'association ou sur Facebook.
- Le Parladoù assure une animation mensuelle dans les Maisons de retraite de Montsalvy et de Maurs. Un groupe se retrouve le premier samedi du mois à 14 h à la médiathèque de Mourjou ; amateurs et défenseurs de la « lengua nostra », le patois, sont les bienvenu(e)s.

- Divers ateliers, à la salle des associations de Calvinet : Informatique, les mardis, à 14 h, toutes les 3 semaines environ ; ouvert à tous. adhérents et non-adhérents : 16 décembre, 13 janvier, 3 février, 24 février, 24 mars, 7 avril. Tous les jeudis, jeux de cartes, ateliers créatifs : ouverts à tous.

- En nouveauté, à l'Auberge des voyageurs de Cassaniouze, un café-rencontre, le mercredi, environ une fois par mois ; les 10 décembre, 21 janvier, 18 février, 18 mars : moment très convivial pour prendre un café, prendre des nouvelles, papoter...

L'assemblée générale de l'association sera le samedi 7 mars 2026 à 10 h 30 à St Constant.

Une journée « histoire locale » est fixée au mardi 5 mai 2026 à Montsalvy, cité médiévale et petite cité de caractère.

Calvinet Patrimoine

La Fête des Potirons le 12 octobre à La-besserette fut une belle journée : excellent accueil, soleil, bonne humeur et de nombreux visiteurs. Nous remercions vivement l'APE pour la réalisation du char qui a fait honneur à notre village. Merci aux enfants qui ont défilé et grand merci à toutes les bénévoles pour leurs préparations culinaires appréciées des visiteurs. (notre photo)

Samedi 8 novembre, la Société de Haute Auvergne a convié Calvinet-Patrimoine à leur Assemblée Générale qui s'est tenue à la salle des fêtes de Calvinet. Belle opportunité pour nous lors de la « balade » dans les rues de Calvinet de leur faire découvrir notre « patrimoine local » et l'histoire de Calvinet : bascule, fontaine, épis de toit, église et vestiges du château.

L'après-midi s'est terminé par une visite du Château de Lamotte commenté par d'Edouard et Odile De Bonnafos.

Merci aux membres de cette association pour leur invitation et ces moments d'échanges et de convivialité.

En 2026, Calvinet-Patrimoine a comme projets la restauration du lavoir de Lasdailles et de la croix du cimetière (anciennement sur la fontaine de la place) et le nettoyage du lavoir de l'Estanquiol. Si certains d'entre vous ont des idées à nous soumettre, n'hésitez pas à nous en faire part !

Calvinet-Patrimoine vous souhaite une bonne année 2026 et vous donne rendez-vous le samedi 7 mars à 12h à la salle des fêtes de Calvinet pour partager un repas convivial (ouvert à tous) avant notre Assemblée Générale.

Dernière information, le livre « L'école à Calvinet » est encore disponible auprès d'Annie Couderc. Vous pouvez la contacter au 04 71 49 94 34.

Autrice du livre *Hommage aux poilus de Calvinet morts pour la France*, qui a permis de retracer le parcours de chaque soldat, Annie Couderc a œuvré grâce à ses recherches pour qu'un lieu de mémoire soit réalisé dans le cimetière de Calvinet.

Conjointement avec le Souvenir français, un carré a été construit à l'entrée du cimetière, qui comporte une stèle sur laquelle sont inscrits les noms des soldats morts pour la France des deux guerres mondiales, dont les sépultures, pour la plupart disparues, se trouvaient en ce lieu.



En outre, deux tombes ont été restaurées : celle du soldat Plantecostes (Guerre de 1914-1918), et celle du gendarme